

Zürich, 13. Dezember 2011

KR-Nr. 345/2011

ANFRAGE von Bruno Walliser (SVP, Volketswil)

betreffend Asylbewerber ohne gültigen Fahrausweis im ZVV

Im Kanton Zürich sind viele Asylbewerberinnen und -bewerber wohnhaft. Bei einigen laufen die Verfahren noch, bei anderen sind sie abgeschlossen. Vielfach ist eine Ausweisung nicht möglich, oder dann tauchen sie ab. Etliche Asylbewerberinnen und -bewerber, vor allem auch aus Nordafrika, halten sich nicht an unsere Gesetze und fallen immer wieder negativ auf. Es ist auch festzustellen, dass einige von ihnen in den S-Bahnen vermehrt ohne Billett fahren.

Ich gelange daher mit folgender Anfrage an Sie:

1. Wie hoch ist der Schaden pro Jahr, den Asylbewerberinnen und -bewerber durch Schwarzfahren dem ZVV verursachen?
2. Wie viele Asylbewerberinnen und -bewerber werden pro Monat bei Kontrollen ohne gültigen Fahrausweis aufgegriffen (Aufteilung nach 1. und 2. Klasse)?
3. Welche gesetzlichen Bestimmungen müssten geändert werden, um die S-Bahn, resp. den ZVV in solchen Fällen von der Transportpflicht zu befreien?

Bruno Walliser

345/2011